

COMMUNIQUE DE PRESSE

Nous soutenons les paysans qui veulent vivre dignement.

Nous exigeons l'arrêt des pesticides qui les font mourir.

Le monde agricole est en ébullition partout en France et en Europe. Cela est le signe d'un malaise profond dont les causes sont multiples.

L'association Alerte Pesticides Haute Gironde souhaite affirmer son soutien aux agriculteurs, qui, pour la plupart, exercent une activité fondamentale pour nous tous.

Le monde agricole n'est pas uniforme. Si Alerte Pesticides Haute Gironde rejoint les agriculteurs sur certaines demandes de simplifications administratives, sur l'aide à l'agriculture biologique, et surtout sur l'exigence – fondamentale - de pouvoir vivre dignement de leur travail, nous dénonçons le détournement de leur colère par la FNSEA qui pousse des revendications contraires à l'intérêt général, celui d'une agriculture paysanne, nourricière et protectrice de nos biotopes.

En effet, la FNSEA exige une accélération des projets de stockage d'eau (les méga-bassines), la sécurisation des prélèvements d'eau (Autorisations Uniques Pluriannuelles), le refus du zonage « Zones Humides », le rejet en bloc des Zones de Non Traitement, le désarmement des agents de l'OFB (à placer sous le contrôle des préfets), elle demande à revenir sur la non-régression du droit de l'environnement, et sur les vagues projets de diminution de l'utilisation des pesticides.

Autant de propositions qui nuiraient aux agriculteurs et à l'intérêt général. Autant de prises de position qui ne servent que les grandes firmes de l'agro-industrie, les filières industrielles de l'exportation agricole, les filières de la grande distribution ou celles de vente des pesticides de synthèse. En revanche nous soutenons la revendication de mettre fin aux accords de libre-échange qui permettent d'importer à bas coût des productions imbibées de pesticides interdits en France et dans l'UE.

Ne nous trompons pas d'agriculture. Gros exploitants pour l'export-import ou paysans, producteurs locaux, gardiens indispensables de notre biodiversité ?

Alerte Pesticides Haute Gironde soutient les paysans qui doivent pouvoir être fiers de leur travail, et rémunérés dignement. Ce métier est essentiel et le sera encore davantage dans un futur proche. Les responsables politiques gouvernementaux doivent cesser de piloter la politique agricole en fonction des revendications des lobbies de l'agrobusiness. Ils portent des responsabilités immenses pour assurer à la fois notre souveraineté alimentaire et préserver la biodiversité.